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Há 40 anos no JC
O conteúdo abaixo foi publicado no JORNAL DA CIDADE do dia 10 de Agosto de 1984

*Por Josué Henrique de Azevedo, no dia 10 de Agosto de 1984
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Ponte de Congonhas será
concluída até final do ano

A ponte TB-040, que liga Tubarão ao Ca-

macho, via Congonhas, deverá ser entregue à

comunidade até o final do ano ou início do pró-

ximo, dependendo das condições do tempo,

conforme informou o Secretário de Obras da

Prefeitura de Tubarão, Roberto Tournier.

A referida ponte, segundo ele, encurtará

uma distância de 25 Km, com relação à BR-

101, para o motorista.

Esta semana está sendo feito o carrega-

mento de todo o madeiramento - estacas, vi-

gas etc., e os trabalhos de aterro nas cabecei-

ras. Caso o tempo mantenha-se bom o serviço

não terá atraso e já para o próximo verão,

nossa cidade terá acesso mais rápido para o

Camacho e vice-versa.

A construção da referida ponte, foi possí-

vel devido ao apoio da comunidade local e

da comunidade tubaronense. Toda a madei-

ra para a construção, está sendo doada pela

comunidade, ficando a prefeitura com as

despesas de serraria, extração, enfim, com

o custo de beneficiamento.

O Secretário de Obras, Roberto Tournier,

frisa ainda que, conforme informações do

vice-prefeito Nilton Jacinto, serão gastos 15

mil litros de óleo, até o final da obra. A partir

dos próximos dias, uma comissão formada

pela comunidade de Tubarão, estará efetu-

ando campanha para deflagar essa quanti-

dade de óleo necessário. "Teremos que rea-

lizar esta campanha pois, a prefeitura já está

tendo um grande gasto com o desenvolvi-

mento na rotina do trabalho", disse ele.

Quanto ao difícil acesso até a referida

ponte, Tournier diz que, a segunda tarefa

para a conclusão do trabalho, será algumas

modificações nos trechos até a TB-040, ten-

do em vista o fluxo de veículos, principal-

mente no verão. Conforme suas informa-

ções a estrada que liga Tubarão ao Cama-

cho é bastante precária devido algumas

curvas existentes.

A Confederação da Maçonaria

Simbólica do Brasil, reunida em

Brasília, em Assembleia Geral Ex-

traordinária, através das Grandes

Lojas que a integram, atenta aos

problemas que afligem a Nação,

obediente aos seus princípios éti-

cos e morais, dentre outros, pro-

clama o trabalho como dever prin-

cipal do homem indispensável à

evolução pacífica e progressiva da

humanidade, combatendo a explo-

ração do homem pelo homem e

os privilégios, consciente de sua

responsabilidade cívica, cumpre o

dever de ADVERTIR aos segmen-

tos responsáveis pela Administra-

ção Pública, pelos Partidos Políti-

cos e Entidades Privadas, contra o

descrédito que sua má gestão, nos

negócios que lhes são afetos tem

propiciado, levando o País aos caos

econômicos, políticos e social, dis-

tanciando-os do povo, permitindo

o desmando da coisa pública e ge-

rando a impunidade dos seus au-

tores, em todos os níveis, e em de-

trimento dos verdadeiros INTE-

RESSES nacionais.

Impera sobre o coletivo a con-

quista de objetivos espúrios, pes-

soais e de grupos, quem impatrio-

ticamente subordinam a SOBERA-

NIA NACIONAL às imposições de

Países ricos, interessados em man-

ter o Brasil subdesenvolvido a fim

de atender a sua ganância.

Impõe-se por isso, dar cobro a

tal situação sob pena de conduzir

o País à convulsão social, de con-

sequências imprevisíveis.

A incompetência, a omissão e

a falta de exação no cumprimen-

to do dever, no exercício de car-

gos e atividades, administrativos,

políticos e negociais, não são mais

admissíveis.

O Povo Brasileiro não pode mais

suportar o ônus do desemprego,

do alto custo de vida, da elevada

carga tributária, do empobreci-

mento, da fome e da absoluta fal-

ta de perspectivas, que essa in-

competência, falta de exação e

omissão, lhe transfere.

Os trabalhadores, o empresa-

riado nacional, as donas de casa,

não podem continuar pagando

pelos erros, desmandos e abusos a

que não deram causa, enquanto se

disputa injustificadamente e com

avidez, manter ou conquistar o

Poder Nacional, como instrumen-

to exclusivo às ambições pessoais.

É urgente, pois, que a CONSCI-

ÊNCIA da Nação desperte, para

que, com coragem e desprendi-

mento, sejam tomadas posições

patrióticas, que impeçam a conti-

nuidade de tal estado de coisas,

competindo, aos meios de comu-

nicação, papel relevante nessa re-

orientação, sadia e imparcial da

sociedade.

Os Maçons que integram as

Grandes Lojas do Brasil, confiam

que, com esse despertar o País re-

torne à normalidade institucional

democrática com a retomada do

desenvolvimento econômico, polí-

tico e social, como caminho indis-

pensável à conquista do Bem Co-

mum e da grandeza da Pátria.

Brasília, 20 de julho de 1984.

Josué Henrique de Azevedo

Grão Mestre Presidente da

Assembleia Geral Extraordinária

Maçonaria denuncia desmando

A foto de 1982 mostra Sebastião Martins, Sérgio Pereira, Dr. Haroldo Silva, Leontino

Nascimento e Manoel Nunes, todos integrantes do PMDB, em reunião de trabalho da Campa-

nha Eleitoral de Miguel Ximenes e Nilton Jacinto para a prefeitura de Tubarão

Secretário de Obras, Roberto Tournier
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Portos SC

O movimento nos portos de Santa Cata-

rina cresceu 5,96% no primeiro semestre

de 2024, em relação ao mesmo período de

2023. Nos primeiros seis meses do ano, fo-

ram mais de 31,1 milhões de toneladas. De

acordo com os dados apurados pela Gerên-

cia de Portos da Secretaria de Portos, Ae-

roportos e Ferrovias (SPAF), junto à Agên-

cia Nacional de Transportes Aquaviários

(Antaq), o maior crescimento foi registra-

do pelo Porto Itapoá com desempenho

25,3% em relação ao ano anterior.

Senador

A partir de agora, o Sul do Estado tem

um Senador. Ele é Beto Martins, que assu-

miu uma cadeira nesta semana. Ele substi-

tui a catarinense Ivete da Silveira por 120

dias. Empresário atuante no setor logístico

há mais de 30 anos, especialmente no por-

tuário, Beto Martins também acumula ex-

periência na política, tendo sido suplente

de vereador, vereador, prefeito de Imbitu-

ba e secretário de estado em Santa Catari-

na por duas vezes - secretário de Turismo,

Cultura e Esporte e, por último, secretário

de Portos, Aeroportos e Ferrovias.

Na torcida

Com a confirmação em convenção

do nome da deputada federal Carmen

Zanotto para disputar a prefeitura de

Lages, sem dúvida uma das pessoas

que mais vai torcer pela eleição da

deputada é a criciumense Geovânia

de Sá. Ela é a primeira suplente da

deputada lageana e caso Carmem

Zanotto seja eleita prefeita, Geovâ-

nia ganhará dois anos de mandato na

Câmara Federal.

Documentos

Com as eleições municipais de

2024 se aproximando, é importante

conhecer os documentos aceitos pela

Justiça Eleitoral. No 1º turno, em 6

de outubro, você pode apresentar e-

Título, carteira de identidade, pas-

saporte, certificado de reservista,

carteira de trabalho ou CNH, mesmo

se vencidos, para votar. Leve tam-

bém o título de eleitor e comprovan-

tes de votação para facilitar, embo-

ra não sejam obrigatórios. Evite cer-

tidão de nascimento, certidão de

casamento e carteira de trabalho

digital, que não são aceitos. Verifi-

que a validade dos documentos e

prepare-se com antecedência para

evitar contratempos.

Dia D

Quem não comprou os presentes

para o Dia dos Pais ainda tem tempo.

O comércio de Tubarão ficará aberto

até mais tarde nos dois dias que ante-

cedem a data especial. Nesta sexta-

feira, dia 9, as lojas funcionarão até às

22h. No sábado, 10, o horário será até

às 17h, incluindo as tradicionais ativi-

dades do Dia D, com ações culturais,

sociais e ambientais na avenida Mar-

colino Martins Cabral, em frente à Casa

da Cidade.

LAGO DE ÓLEO
O Deputado Estadual Estêner Soratto (PL) apresentou uma impor-

tante indicação à Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina,

pedindo providências imediatas para a recuperação da área conhecida

como "Lago de Óleo". Esta área, localizada no bairro Ilhotinha, em Capi-

vari de Baixo, é um grande depósito de borra de óleo que tem causado

danos ambientais significativos há quase três décadas. A indicação foi

enviada ao Governo do Estado, através da Secretaria de Estado do Meio

Ambiente e Economia Verde. O Deputado ressalta a necessidade de uma

ação rápida para evitar uma possível catástrofe ambiental e reforça a

importância de garantir que a recuperação da área seja realizada com

urgência e eficiência. "É fundamental que o Estado e a empresa responsá-

vel adotem as medidas necessárias para resolver essa grave situação am-

biental e proteger a saúde das pessoas e o meio ambiente", afirma Soratto,

sugerindo ainda buscar recursos no Fundo de Bens Lesados do Ministério

Público. Um dos tanques tem o tamanho de um campo de futebol suíço.

MUDANÇA DE DATA PARA PESCA
O deputado estadual Volnei Weber (MDB) teve sua moção de apelo

aprovada na Assembleia Legislativa nesta semana. A moção, direcionada à

Superintendência Federal de Pesca e Aquicultura em SC, aborda demandas

dos pescadores de Jaguaruna. Solicita a mudança da data da pesca da

tainha para 1º de abril devido as condições climáticas adversas na região.

Também pede a inclusão das espécies mugil platanus e mugil cephalus na

portaria 1.422 e a remoção da restrição de pesca do parati em lagoas.

Além disso, solicita a revisão da lei que proíbe pescadores catarinenses de

atuarem nas praias do Rio Grande do Sul. Weber destaca a importância de

garantir igualdade e liberdade de circulação para os profissionais da pesca.

Nada a ver

Foi de chorar ouvir o debate com os candidatos a prefeito de Porto

Alegre na Rádio Gaúcha. Esperava uma boa discussão sobre soluções em

relação às enchentes que assolaram a cidade há poucos meses. No entan-

to, em boa parte do programa, o assunto da vez foi a Venezuela, se é ou

não uma ditadura. Aí fica difícil

Ensino técnico

Tendo como coordenador o deputado

Mário Mota (PSD), foi lançada na última

quarta-feira, dia 7, na Assembleia Legisla-

tiva, a Frente Parlamentar do Ensino Técni-

co. O colegiado tem o objetivo de incenti-

var a capacitação de profissionais para os

setores estratégicos da economia catari-

nense. A falta de técnicos, por exemplo, no

setor de tecnologia, foi lembrada pelo se-

cretário de Estado de Ciência, Tecnologia e

Inovação, Marcelo Fett. "Atualmente há 10

mil vagas em aberto em Santa Catarina. A

Frente pode contribuir no preenchimento

destas competências, já que o setor de tec-

nologia paga duas vezes e meia mais que a

média das outras atividades profissionais."
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Pavimentação da rua Manoel Estevão
Fernandes deve começar em breve

A rua Manoel Estevão Fernandes, lo-

calizada no bairro Congonhas, em Tuba-

rão, está prestes a receber uma impor-

tante melhoria que promete transformar

a vida dos moradores e valorizar a região.

Um trecho de 1 km da via será pavimen-

tado em breve, com um investimento de

R$ 1,2 milhão, recursos provenientes do

governo do Estado. A ordem de serviço

para a obra deve ser emitida pela prefei-

tura de Tubarão nos próximos dias, mar-

cando o início de um projeto que traz es-

peranças de progresso e melhorias para

a comunidade local.

A pavimentação cobrirá a área que vai

da esquina com a rua Rui Barbosa até a

subida do Morro da Antena. Este trecho

não apenas vai acabar com a poeira que

afeta a região, mas também vai melhorar

o acesso ao Morro da Antena, um ponto

turístico popular em Tubarão e que pode

receber mais atenção do poder público e

privado. Com a nova camada de asfalto, a

circulação de veículos e pedestres será fa-

cilitada, e a região deve se beneficiar de

um aumento no fluxo de visitantes.

O deputado estadual Estêner Soratto

(PL) levou a demanda da comunidade ao

governador Jorginho Mello (PL). Soratto

conseguiu garantir o investimento neces-

sário para a pavimentação. "Gostaria de

expressar minha gratidão ao governador

Jorginho Mello pelo apoio essencial na

pavimentação da rua Manoel Estevão

Fernandes. Levar a demanda da comuni-

dade ao governador foi um passo impor-

tante e sua disposição para investir na

melhoria da nossa infraestrutura é um

reflexo do compromisso com o desenvol-

vimento de Tubarão. Este inves-

timento vai transformar a qua-

lidade de vida dos moradores e

valorizar o bairro", afirma.

Ao Jornal da Cidade, a mo-

radora Patrícia de Matia ex-

pressou alegria com a notícia da

pavimentação. "Estamos felizes

com a informação do asfalto. A

poeira sempre foi um problema

para nós, e agora, com o asfal-

to, teremos um ambiente mais

limpo e confortável. Além dis-

so, o Morro da Antena é um

ponto bastante visitado e im-

portante para a nossa cidade.

Eu que fico em casa o dia todo

às vezes preciso deixar a casa

fechada mesmo com sol, porque

tem muita poeira", lamenta Patrícia. Ela

conta que a chegada de novos loteamen-

tos fez o tráfego de veículos pesados au-

mentar. "São muitos caminhões que pas-

sam por aqui. A rua tem muitas casas e

também é perigoso. Então além de aca-

bar com a poeira, o asfalto vai vir com a

sinalização e, assim, com mais segurança

para todos", comemora.

REVITALIZAÇÃO DA MARCOLINO

Na próxima quarta-feira, dia 14, a pre-

feitura de Tubarão vai conhecer as em-

presas interessadas em executar a obra

de revitalização do trecho da avenida

Marcolino Martins Cabral, no bairro Pas-

sagem, próximo à ponte Prefeito Stélio

Cascais Boabaid, que liga Tubarão a Capi-

vari de Baixo.

A revitalização será no trecho de 656

metros de extensão, entre a rotatória

com a rua Lauro Müller e a cabeceira da

nova ponte. Esse projeto é uma iniciativa

complementar que não faz parte do pro-

jeto da ponte. "Na parte tubaronense já

está tudo pronto. Fizemos as desapropri-

ações e a cabeceira está asfaltada. O que

faremos agora é renovar a avenida na-

quele trecho, nas imediações da entrada

do Clube 29 de Junho e os fundos da Apae",

destaca o prefeito Jairo Cascaes.

O projeto da obra prevê a retirada do

canteiro central, nova pavimentação as-

fáltica e sinalização viária. As vagas de

estacionamento serão projetadas em um

dos lados da avenida. O investimento glo-

bal máximo é de R$ 1.8 milhão e o prazo

previsto de execução, a partir da entrega

da ordem de serviço, é de 90 dias.

Movimentação de cargas nos

portos de SC cresce 5,96% no

primeiro semestre de 2024
O movimento nos portos de San-

ta Catarina cresceu 5,96% no primei-

ro semestre de 2024, em relação ao

mesmo período de 2023. Nos primei-

ros seis meses do ano, foram mais de

31,1 milhões de toneladas. De acor-

do com os dados apurados pela Ge-

rência de Portos da Secretaria de

Portos, Aeroportos e Ferrovias (SPAF),

junto à Agência Nacional de Trans-

portes Aquaviários (Antaq), o maior

crescimento foi registrado pelo Por-

to Itapoá com desempenho 25,3% em

relação ao ano anterior.

O desempenho catarinense foi

superior ao nacional, que foi de 4,28%

no primeiro semestre de 2024 em

relação a 2023.

“Os portos de Santa Catarina se-

guem performando acima da média

nacional, mesmo diante de um mer-

cado muito competitivo. Com a cria-

ção da Secretaria de Portos, Aeropor-

tos e Ferrovias, o governador Jorgi-

nho Mello colocou o setor logístico

como prioridade. Seguimos todos

desafiados para manter o estado fi-

gurando entre os melhores e cum-

prindo com seu papel de ser um cor-

redor logístico nacional”, afirma o se-

cretário da SPAF, Ivan Amaral.

Entre as mercadorias que passa-

ram pelos portos, 13,6 milhões de to-

neladas foram de cargas conteineri-

zadas, seguida por petróleo e deriva-

dos com 4,4 milhões de toneladas, soja

4,4 milhões de toneladas, ferro e aço

com 2,3 milhões de toneladas, fertili-

zantes com 1,3 milhões de toneladas

e milho com 841 mil toneladas.

A navegação de longo curso teve

um crescimento de 4,8%, com cresci-

mento da exportação e importação

de 8,2% e 21,6% respectivamente.

Entre os portos, São Francisco do

Sul registrou a maior movimentação

do primeiro semestre de 2024 com 8,7

milhões de toneladas, seguido por

Porto Itapoá com 6,5 milhões de to-

neladas, Portonave com 6,4 milhões

de toneladas, Terminal Aquaviário de

São Francisco do Sul com com 4,4 mi-

lhões de toneladas e e Porto de Imbi-

tuba com 4,3 milhões de toneladas.

Outros portos e terminais somaram

575 mil toneladas.



Desde que foi sancionada a Lei Ma-

ria da Penha, em 2006, o mês de agos-

to se tornou símbolo de luta e consci-

entização da violência contra a mulher.

Em Santa Catarina, os números de

2024 são alarmantes. De janeiro a ju-

nho deste ano foram registrados 32

feminicídios, 18.612 casos de ameaças

e 15.661 pedidos de medidas proteti-

vas, segundo dados da Secretaria de

Segurança Pública e do Tribunal de Jus-

tiça do Estado. Nos casos de feminicí-

dio, o desafio é prevenir a violência, já
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AGOSTO LILÁS

PRTB de Tubarão, presidido pelo radialista Arilton de Oliveira, o

popular Mexicano, depois de um encontro de sua executiva por apoiar a

as candidaturas de Carlos Stüpp para prefeito e do médico e vereador

Jean Abreu para vice na eleição de outubro. A definição da executiva do

PRTB já era esperada.

Em Capivari de Baixo, Expedito Michels, candidato a prefeito pelo Republicanos,

terá o apoio do Podemos, partido de sua candidata a vice, Bia Alves, do PRTB,

União Brasil e do PSDB que está desembarcando do governo municipal. Comentá-

rios dão conta que uma forte ala do Progressistas quer também apoiar Expedito

GOVERNADOR de Santa Catarina Jorginho Mello, sancionou o projeto

de lei do deputado Estener Soratto (PL), que dispõe sobre o acesso de estu-

dantes com deficiência à educação bilíngue nas escolas catarinenses. A nova

lei determina que a rede pública estadual de ensino garanta acesso à educa-

ção bilíngue em Língua Brasileira de Sinais (Libra), como segunda língua, no

processo de aprendizagem.

O MUNICÍPIO de Capivari de Baixo

terá três candidatos disputando a Pre-

feitura em outubro. A atual prefeita

Márcia Roberg (Progressistas) disputará

a reeleição com Adam PG (PSD) de vice.

O PL terá Claudir Bittencourt e Samira

Porto (MDB) e o Republicanos lançará

Expedito Michels com a vereadora Bia

Alves do União Brasil de vice. O PT lança-

rá apenas candidatos a vereador e o

PSDB ainda não se definiu.

PESSOAS que têm o Mercado do

Produtor, em Oficinas, como ponto de

vendas, deverão por um bom tempo con-

tinuar trabalhando no pátio lateral do gi-

násio Salgadão. Ocorre que o projeto da-

tado de 2022 não contempla a obra com-

pleta e um novo projeto e uma nova lici-

tação deverão ser levados a efeito para

o término da construção. O novo projeto

não deve baixar de R$ 2 milhões. A obra

atual está custando R$ 2.6 milhões.

EM NOTA assinada pelo presi-

dente Fabian Tubino, o PDT de Tu-

barão informa que não terá candi-

daturas próprias nesta eleição e que

por decisão da executiva apoiará

para a Câmara de Vereadores a can-

didata do PT Day Vieira que é pro-

fessora. O PDT também apoiará

para a prefeitura a candidata Ma-

ristela Francisco também do PT.

O EX-PREFEITO de Tubarão, Joares Ponticelli, confirmou sua candidatura ao car-

go de vereador na eleição de outubro vindouro. Joares recebeu incentivo de seu advo-

gado, Nilton Macedo Machado para ser candidato, dos familiares, do deputado esta-

dual Pepê Colaço e dos membros do diretório do Progressistas. Seu nome passou na

convenção com o aplauso de todos os presentes.

PREFEITO de Tubarão, Jairo Cascaes, está enfrentando dificuldades também

com a construção da UPA (Unidade de Pronto Atendimento). Ele ficou sabendo a

alguns dias que a obra para ter a finalidade anunciada precisaria ser um pouco

maior para contemplar algumas salas a mais. A obra atual servirá apenas para um

Pronto Atendimento de acordo com norma do Ministério da Saúde.

GOVERNADOR de Santa Catarina, Jorginho Mello nomeou Pedro Waltrick como

novo Controlador Geral do Estado. Waltrick mora em Tubarão e é especialista em

Controladoria, Auditoria, Planejamento, Governança e também na área Tributária.

Importante conquista para Tubarão, que terá mais um representante da cidade

desempenhando função no alto escalão do governo catarinense.

que em 80% dos casos não houve qual-

quer registro de ocorrência feita pela

vítima e 68% dos agressores não ti-

nham registros anteriores de violência

doméstica. Isso mostra uma dolorosa

realidade das mulheres catarinenses,

que vivem com medo e sem denunciar

os agressores. Para a deputada Lucia-

ne Carminatti, secretária da mulher na

Assembleia, a Lei Maria da Penha foi

um marco, mas é preciso avançar mais

em políticas públicas para proteger as

mulheres.
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Acompanhe ainda a

colunista pelo Instagram

@amaismulher tv, pelo

Facebook, e nos

programas Mais Mulher,

da UNITV SC

As mulheres brasileiras brilharam in-

tensamente nas Olimpíadas de 2024, tra-

zendo não só medalhas, mas também

histórias de coragem, superação e dedi-

cação. Cada conquista foi um símbolo da

força e resiliência dessas atletas que re-

presentam a essência do espírito olímpi-

co. Nomes como Beatriz Souza e Rebec-

ca Andrade, nossas campeãs olímpicas,

são sinônimos de determinação e talen-

to. Em cada prova, elas demonstraram

que a verdadeira vitória está na supera-

ção dos próprios limites, na luta incansá-

vel por um sonho e na inspiração que

proporcionam a milhões de meninas e

mulheres no Brasil.

Essas medalhistas não apenas subi-

ram ao pódio, mas elevaram a esperan-

ça e o orgulho de uma nação inteira. Elas

são o exemplo vivo de que, com esforço

e paixão, qualquer barreira pode ser ul-

trapassada. Celebramos cada medalha,

cada sorriso e cada lágrima, pois sabe-

mos que por trás de cada conquista exis-

te uma jornada de sacrifício, disciplina e

amor pelo esporte. Parabéns a todas as

nossas heroínas olímpicas de 2024! Vo-

cês são o orgulho do Brasil e a prova de

que o futuro é feminino.

Entre panelas e sabores, a chef

Joelma Santana celebra mais um ano

de vida, trazendo em cada receita o

tempero da sua paixão. Que essa

nova etapa seja repleta de novas cri-

ações e momentos inesquecíveis!

Parabéns, lindona!

Cleusa Claudino Machado,

reitora da Univinte, é o exemplo de

liderança e competência. Com sua

visão inovadora, tem conduzido a ins-

tituição ao topo da excelência acadê-

mica, inspirando toda uma geração

de estudantes e profissionais. Que

Deus continue abençoando a sua vida!

Em mais uma reunião inspiradora, as voluntárias da Rede Feminina de

Combate ao Câncer de Tubarão reforçam seu compromisso com a solidarie-

dade e a esperança. Juntas, essas mulheres são a força que faz a diferença

na luta contra o câncer!

O Estúdio de Pilates Sabrina

Fidelis comemora 10 anos de suces-

so, transformando vidas com saúde

e bem-estar. Um marco de dedicação

e excelência que reflete o compro-

misso com a qualidade e o cuidado

com cada aluno. Parabéns às profes-

soras fisioterapeutas Sabrina Fidelis,

Laura Nunes e Heloísa Medeiros

Celebrando 50 anos de carreira, a em-

presária Noilda Domingos é sinônimo de

perseverança e sucesso. Sua trajetória é um

legado de dedicação e inspiração para to-

dos que a acompanham!

Adalberto Penna celebra mais

um ano de vida com a serenidade e a

sabedoria que só um homem

espiritualista pode ter. Que sua jorna-

da continue iluminada por paz, fé e

profundas realizações.



0000077777Sexta-feira, 9 de agosto de 2024              |  www.jornaldacidadetb.com.br

Perfil do eleitorado revela aumento
na adoção da biometria em Tubarão

Faltando menos de 60 dias para as elei-

ções municipais, os tubaronenses se pre-

param para escolher, no dia 6 de outubro,

15 vereadores, prefeito e vice-prefeito que

guiarão a Cidade Azul pelos próximos qua-

Um dado relevante é a crescente ado-

ção da biometria. Entre os mais de 82 mil

eleitores, 59.885 têm biometria cadastra-

da, representando cerca de 72% do to-

tal. Comparado às eleições de 2020, o

número de eleitores aumentou em cerca

de 4 mil, enquanto em 2016 eram 76 mil

eleitores e em 2012, 74 mil.

O perfil demográfico também revela

informações interessantes: as mulheres,

que constituem 54% do eleitorado

(44.026), são majoritárias em relação aos

homens (46%, ou 38.218). No entanto, na

Câmara de Vereadores, apenas duas das

15 cadeiras são ocupadas por mulheres -

Luciane Tokarski e Ritinha. Outra infor-

mação que chama atenção é a candida-

tura de uma mulher à prefeitura. Maris-

tela Francisco (PT) postula a vaga. A últi-

ma candidatura feminina ocorreu em

1982 - 42 anos atrás.

Sobre a faixa etária, os eleitores en-

tre 45 e 59 anos são os mais numerosos,

com pouco mais de 20 mil pessoas. Se-

guem-se os grupos de 35 a 44 anos, 25 a

34 anos e 60 a 69 anos. Há 114 pessoas

com 16 anos e 239 com 17 anos aptas a

votar. Além disso, 3.359 eleitores têm

mais de 79 anos.

Em termos de escolaridade, a maioria

dos eleitores possui ensino médio com-

pleto (24,55%), seguido por ensino funda-

tro anos. O Jornal da Cidade consultou o

Tribunal Regional Eleitoral (TRE) para ofe-

recer um panorama detalhado do eleito-

rado local. Em 2024, Tubarão conta com

82.244 eleitores aptos a votar.

mental incompleto (21,1%). O número de

pessoas com ensino superior completo

está na quarta posição, atrás do ensino

médio incompleto. Há também 473 elei-

tores analfabetos e 2.694 que sabem ape-

nas ler e escrever. A maior parte do elei-

torado é solteira (44.661), enquanto

30.487 são casados.

Além dos dados demográficos e edu-

cacionais, o perfil eleitoral de Tubarão

revela uma população engajada e cres-

cente em termos de acesso a novas tec-

nologias, como a biometria, que facilita e

agiliza o processo eleitoral. O TRE tem

investido em melhorias para garantir

uma votação mais eficiente e segura, e a

implementação da biometria é um refle-

xo desse esforço. A integração tecnológi-

ca pode influenciar positivamente a par-

ticipação e a transparência nas eleições.

Outro aspecto importante é a distri-

buição das seções eleitorais, que busca

atender a demanda e oferecer um aten-

dimento mais próximo dos eleitores. A

diversidade de locais de votação é uma

tentativa de facilitar o acesso e minimi-

zar problemas logísticos para os eleitores.

Com 38 locais de votação e 251 seções,

Tubarão está bem estruturada para ga-

rantir que todos os eleitores possam exer-

cer seu direito ao voto de forma prática e

organizada.
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Pesquisa confirma propriedades
analgésicas de hortelã brasileira
Uma xícara de chá de um tipo de hor-

telã tem propriedades analgésicas equi-

valentes às de alguns remédios vendidos

comercialmente, concluiu um estudo fei-

to na Grã-Bretanha por uma pesquisa-

dora brasileira.

Há séculos, a erva Hyptis crenata, co-

nhecida como hortelã-brava e salva-de-

marajó, vem sendo utilizada na medicina

popular no Brasil para tratar desde dores

de cabeça e estômago até febre e gripe.

Liderada pela brasileira Graciela Ro-

cha, a equipe da Universidade de

Newcastle, no nordeste da Inglaterra, fez

estudos com ratos e provou que a práti-

ca popular tem base científica. O estudo

foi publicado na revista científica "Acta

Horticulturae."

TRADIÇÃO

De forma a reproduzir os efeitos do

tratamento da maneira mais precisa pos-

sível, a equipe fez uma pesquisa no Brasil

para descobrir como a erva é preparada

tradicionalmente e que quantidades de-

vem ser ingeridas.

O método mais comum de uso é fer-

ver a folha seca em água durante 30 mi-

nutos e deixar que o líquido esfrie entes

de bebê-lo.

A equipe pretende agora iniciar tes-

tes clínicos para descobrir quão efetiva a

erva é no alívio da dor em humanos.

"Desde que os homens começaram a

andar na Terra, temos procurado plan-

Uso de gengibre pode ajudar no
controle da diabetes, diz estudo

Pesquisa realizada com pacientes

que apresentam diabetes mellitus

tipo 2 mostrou que o uso de gengi-

bre reduziu suas taxas de glicemia e

os níveis de colesterol, ajudando no

controle da doença.

Os resultados do estudo estão em

artigo publicado na Revista Latino-

Americana de Enfermagem (RLAE).

Eles fazem parte da tese de doutora-

do da pesquisadora Gerdane Celene

Nunes Carvalho, defendida na Univer-

sidade Federal do Ceará, em 2018,

executada com financiamento do

CNPq (Conselho Nacional de Desen-

volvimento Científico e Tecnológico).

O diabetes mellitus tipo 2 é a for-

ma mais comum de diabetes e mani-

festa-se quando o organismo não con-

segue usar adequadamente a insuli-

na que produz ou não a fabrica em

quantidade suficiente para controlar

a taxa de glicemia no sangue.

"Considerando a alta prevalência

da doença no Brasil e a dificuldade

das pessoas em controlarem a taxa

glicêmica, temos que descobrir no-

vas estratégias para evitar as com-

plicações agudas e crônicas da doen-

ça. Nesse sentido, os fitoterápicos

são de fácil acesso, baixo custo e po-

dem servir como tratamento comple-

mentar", diz Gerdane Carvalho.

Para avaliar a eficácia do gengi-

bre (Zingiber officinale) na diminuição

de biomarcadores glicêmicos e lipídi-

cos em pacientes com diabetes melli-

tus tipo 2, conforme estudos interna-

cionais sugerem, foi realizado um en-

saio clínico entre dezembro de 2017 e

junho de 2018 com 144 pessoas diag-

nosticadas com a doença, que faziam

acompanhamento em unidades de

atenção primária à saúde, no municí-

VOCÊ   SABIA?
A pele é capaz de produzir mais de 11 litros de suor por dia. Na

superfície de nossa pele ficam milhares de células mortas, e nosso

corpo elimina todo esse material naturalmente, podendo perder

cerca de 50 mil células por minuto.

tas para curar nossas aflições", disse

Graciela Rocha. "Na verdade, calcula-se

que mais de 50 mil plantas sejam usadas

no mundo com fins medicinais".

"Além disso, mais de a metade de to-

dos os remédios vendidos com receita são

baseados em uma molécula que ocorre

naturalmente em alguma planta. O que

fizemos foi pegar uma planta que é am-

plamente usada para tratar a dor com

segurança e provar cientificamente que

ela funciona tão bem como algumas dro-

gas sintéticas", disse Rocha. "O próximo

passo é descobrir como e por que a plan-

ta funciona".

SABOR DA INFÂNCIA

Graciela disse que se lembra de ter

tomado o chá como cura para todas as

doenças da sua infância. "O sabor não é

o que a maioria das pessoas na Grã-

Bretanha reconheceriam como hortelã.

Na verdade, ela tem um gosto mais pa-

recido com o da sálvia, que é uma outra

erva da família das mentas. Não é muito

gostoso, mas remédios não tem de ser

gostosos, não é?"

A presidente da Chronic Pain Policy

Coalition, entidade britânica que trabalha

para combater a dor crônica, disse que a

pesquisa é interessante. "São necessários

mais estudos para identificar a molécula

envolvida, mas este é um estudo interes-

sante sobre um possível novo analgésico

para o futuro", disse Beverly Collett.

pio de Picos, no estado do Piauí.

Os participantes foram divididos

em dois grupos e pareados um a um.

No grupo experimental, eles tomaram

duas cápsulas de gengibre em pó (1,2

g) diariamente, durante três meses.

No grupo de controle, os pacientes in-

geriram placebo. Todos foram orien-

tados a manter os medicamentos para

diabetes que já faziam uso.

Para comporem os grupos, as pes-

soas foram escolhidas aleatoriamen-

te (de modo randomizado), e nem os

participantes ou os pesquisadores ti-

nham conhecimento do grupo ao qual

cada um pertencia (duplo cego). Além

da resposta a um questionário socio-

econômico, foram coletados dados

clínicos (como pressão arterial e tem-

po de diagnóstico da doença) e labo-

ratoriais (glicemia, colesterol, trigli-

cerídeos, etc.) dos pacientes antes do

início e após o término da interven-

ção. Concluíram a pesquisa 103 pes-

soas, sendo 47 do grupo experimen-

tal e 56 do grupo de controle.

Na comparação intra e inter gru-

pos, os participantes que receberam

as doses de gengibre tiveram redu-

ção de 20,3 mg/dl a mais nos níveis

de glicemia venosa de jejum do que

aqueles que não receberam nenhum

tratamento. Também houve diminui-

ção, embora menos significativa, dos

níveis de hemoglobina glicada e co-

lesterol total.

"Tais evidências sugerem que o

gengibre tem potencial terapêutico

no tratamento do diabetes tipo 2 e,

assim, pode ser indicado como fitote-

rápico de ação complementar para a

redução dos níveis glicêmicos e lipídi-

cos e auxiliar no controle da doen-

ça", afirma Carvalho.



Elas na política
No lançamento, na última terça-feira, da campanha para prevenir a

violência política de gênero na eleição municipal deste ano no Estado, o

procurador-geral de Justiça, Fábio de Souza Trajano, fez questão de desta-

car: em SC 53% do eleitorado é composto de mulheres, mas tem apenas

17% de vereadoras e 12% de prefeitas.

0000099999Sexta-feira, 9 de agosto de 2024              |  www.jornaldacidadetb.com.br

Inovação
Foi publicado nesta semana o Indice

Brasil de Inovação e Desenvolvimento

(IBID), pelo Instituto Nacional de Propri-

edade Industrial (INPI). Em pontuação

de 0 a 1, o Estado campeão foi São Paulo

(0,891),seguido por SC (0,414) e Paraná

(0,406). A média nacional é 0,292.

Representatividade
Assim que o Tribunal Regional Eleito-

ral de SC tornar públicas as informações

do registro de candidatos às eleições

municipais de 6 de outubro, agora findo

o prazo para convenções, se conhecerá

o resultado de uma estratégia unida e

montada pelas igrejas evangélicas em

SC: todas, umas mais e outras menos,

num esforço jamais visto, indicaram can-

didatos às câmaras de vereadores, espe-

cialmente nas médias e grandes cidades

do Estado. O segmento está também

articulado na disputa pelas prefeituras,

mas nem de longe se comparado ao in-

teresse pela presença nos legislativos.

Capital nacional
Santa Rosa de Lima, município do sul

de SC, foi declarado a Capital Nacional

da Meliponicultora, conforme a lei fe-

deral 14.949/24, sancionada esta sema-

na pelo presidente Lula. Diferente da

apicultura, que se trata da criação de

abelhas com ferrão, como a apis melli-

fera, a meliponicultura envolve o ma-

nejo de espécies nativas, sem ferrão.

Iniciada na década de 1990, a prática

na cidade catarinense foi impulsionada

pelos ensinamentos do técnico Jean

Carlos Locatelli. Atualmente, a cidade

abriga mais de 25 mil colônias matrizes

de 31 espécies diferentes de abelhas,

contribuindo para a preservação da bi-

odiversidade local e oferecendo susten-

to a cerca de 100 famílias.

Anistia
Cinco comissões da Assembleia Legis-

lativa começaram a analisar vários pro-

jetos do Executivo, dentre eles o que con-

cede anistia para servidores efetivos da

Secretaria de Estado da Educação e pro-

fessores admitidos em caráter temporá-

rio que sofreram penalidades por não

terem se vacinado contra a covid-19.

LEMBRANÇAS DE GIL
Florianópolis faz parte da história pessoal e artística do cantor Gilber-

to Gil. Mas talvez não queira que isso conste. Em junho de 1976 ele foi

preso na cidade por porte de maconha, com condenação substituída por

internação em hospital psiquiátrico, revogada depois. O fato ganhou enor-

me repercussão. Anteontem ele anunciou sua última turnê da carreira,

"Tempo Rei", sem Florianópolis no roteiro. Começa dia 15 de março de

2025, em Salvador, e termina em 22 de novembro, em Recife, passando

pelo Rio, São Paulo, Brasília, Belo Horizonte, Curitiba, Belém e Fortaleza.

O Senai-SC está tirando uma preocupação dos proprietários de car-

ros elétricos: seu moderno Instituto Senai de Tecnologia em Mobilidade

Elétrica e Energias Renováveis, de Jaraguá do Sul, iniciou esta semana

as atividades do Centro de Excelência em Treinamento para profissio-

nais de manutenção de carros elétricos ou híbridos de todo o Brasil.

Capacitará mecânicos que desejam migrar para a nova tecnologia, tra-

balhadores de concessionárias e montadoras, além de bombeiros, so-

corristas e outros interessados.

CARROS ELÉTRICOS

Medo a bordo
O colunista Cláudio Umberto foi

quem deu a informação: a deputada

federal e presidente da Comissão de

Constituição e Justiça da Câmara, Ca-

roline de Toni (PL-SC), passou por mo-

mentos de aflição na viagem aérea

para Joinville, para participar da con-

venção do seu partido. O motor do

avião falhou e a aeronave precisou fa-

zer um pouso de emergência.

Monitoramento
Consta, conforme testemunhas, que

Bolsonaro acompanhou de forma per-

manente e muito vigilante, com direito

a vídeo chamadas, a convenção do PL

em Balneário Camboriú, alvo de dispu-

ta entre correntes e com pedido de im-

pugnação no Tribunal Regional Eleito-

ral. E conseguiu o que queria, dupla-

mente: impor o nome do empresário e

jornalista Peeter Lee Grando como can-

didato a prefeito, e o de seu filho, Re-

nan Bolsonaro, o "04", como postulan-

te a uma vaga no Legislativo local.

Inclusão na PM
A Assembleia Legislativa celebrou

ontem os 40 anos da Polícia Militar Fe-

minina, em sessão solene. A destacar:

a corporação, que tem 148 anos, só

passou a admitir mulheres em 1983 e

em 1993 elas passaram a integrar o

efetivo fora de Florianópolis, começan-

do por Blumenau. Em 2000, criou-se a

possibilidade de servir em qualquer

batalhão do Estado. Atualmente, a PM

de Santa Catarina conta com quase mil

policiais, representando 10% do efeti-

vo total, atuando em todos os níveis

da corporação.

Itália
No lançamento, semana passada,

em Brusque, da logomarca comemo-

rativa dos 150 anos da grande imigra-

ção italiana para o Brasil, a serem cele-

brados em 2025, anunciou-se que uma

das ações principais já está em anda-

mento. É a abertura de uma represen-

tação diplomática em Florianópolis, vin-

culada ao Consulado Geral da Itália em

Curitiba. Deve começar a funcionar ain-

da neste semestre.

Capital das Startups
Florianópolis receberá o título de Capital Nacional das Star-

tups, conforme projeto de lei aprovado no Senado, terça-feira, em

decisão final. A matéria segue à sanção presidencial. O autor da

proposta é o deputado federal Carlos Chiodini (MDB-SC), com re-

latoria do senador Esperidião Amin (PP-SC).



 www.jornaldacidadetb.com.br  |1010101010 Sexta-feira, 9 de agosto de 2024

Municipal
A semana foi de festa nos bair-

ros São Martinho e Passagem. O

Santos BR3 ergueu a taça de cam-

peão municipal de Tubarão, após

derrotar o Recife na grande final.

Já o Olimpikus venceu o Dehon

Migsul e conquistou a taça na ca-

tegoria júnior. Os dois jogos deci-

sivos ocorreram no estádio Aníbal

Costa, o que valorizou ainda mais

o torneio. Sem dúvidas, o saldo é

positivo. Mais uma vez, a Liga Tu-

baronense de Futebol (LTF) conse-

guiu organizar a competição com

bastante zelo. Ganha o futebol

amador da Cidade Azul.

Até 2028!
Infelizmente chegou a hora de

nos despedirmos dos Jogos Olím-

picos. O tempo de espera foi me-

nor desta vez, já que as Olimpía-

das de Tóquio ocorreram em

2021, por causa da pandemia.

Agora, a nova edição acontece

apenas em 2028, em Los Angeles,

nos Estados Unidos. Sem dúvida o

principal recado que fica dos Jo-

gos de Paris é que o brasileiro é

totalmente apaixonado por espor-

te - não apenas por futebol. As dis-

putas da ginástica, do skate, do

vôlei e de outras modalidades de-

ram muita audiência. Acredito

que ficou um recado aos veículos

de comunicação. A outra mensa-

gem, que se repete, é que nosso

talento é impressionante. Outra

vez vimos dezenas de histórias de

superação. Atletas vencedores,

que chegaram ao auge mesmo

com a falta de apoio.

Produto
Por cultura, o brasileiro adora as

competições eliminatórias. O Campe-

onato Brasileiro só começou a ser dis-

putado por pontos corridos em 2003,

com o título do Cruzeiro. Mas o povo

gosta mesmo é de um mata mata. É

por isso que a Copa do Brasil e a Liber-

tadores são tão valorizadas. Pois bem,

nesta semana tivemos os jogos de vol-

ta da fase de oitavas de final da Copa

do Brasil. E o que faz a CBF? Marca

sete jogos para o mesmo dia, sendo

que o mais aguardado teve o horário

das 20h, impedindo que qualquer ou-

tro fosse acompanhado integralmen-

te. Apenas um jogo foi disputado na

terça-feira e nenhum foi marcado para

quinta-feira. Nada como saber cuidar

do produto.

Indiferença
Tem sido constrangedor o trabalho

feito pelo Hercílio Luz deste o retorno

das atividades, nesta semana. Nas re-

des sociais, publicações absolutamen-

te vazias, com fotos de treinamento e

legendas preguiçosas. Nenhuma men-

ção aos atletas que saíram - nem um

mísero agradecimento. Chegadas? É

melhor nem responder. Os comentári-

os estão bloqueados pelos diretores di-

tadores do clube. Parece que o futebol

profissional tem sido um fardo para a

SAF, mesmo que as promessas no início

do projeto tenham sido de fortaleci-

mento do projeto.

Solidariedade
O Tubarão realizou a entrega de

300kg de alimentos não perecíveis

para a Comunidade Terapêutica Exér-

cito de Cristo. Representantes da co-

munidade estiveram reunidos junto ao

presidente Zé Martins, nesta semana,

para realizar a entrega dos mantimen-

tos. Ao todo, foram arrecadadas 1.3

tonelada de alimentos, que ainda se-

rão entregues para outras institui-

ções. Muito legal a iniciativa, que se

propõe a ajudar quem mais precisa.

Parabéns aos diretores do clube que

levaram essa ideia à frente durante a

disputa do Campeonato Catarinense

da Série B.

A final do torneio masculino de futebol nos Jogos Olímpicos de Paris terá

arbitragem brasileira pela primeira vez na história. O catarinense Ramon

Abatti Abel, de 34 anos, foi escolhido pela Fifa para apitar o duelo entre

Espanha e França. Junto com ele estarão os auxiliares Rafael Alves e Gui-

lherme Camilo. A partida será neste sábado, às 13h (de Brasília) no Parque

dos Príncipes, estádio do PSG. Lembro de ter votado em Ramon como árbi-

tro revelação do Campeonato Catarinense de 2018, quando trabalhava na

Rádio Bandeirantes de Tubarão. Era unânime de que, em breve, ele alçaria

voos maiores. Sem dúvida uma grande conquista. Ramon é do Sul do Estado

e caminha para, talvez, ser o melhor árbitro do futebol brasileiro.

MEDALHA DE OURO

Chegou a hora da verdade na segundona catarinense, com a definição

das equipes que vão subir de divisão. Neste sábado, dia 10, o Santa Catarina

recebe o Camboriú em Rio do Sul precisando apenas de um empate para

subir. A equipe venceu o jogo de ida por 1x0. No domingo, dia 11, de Dia dos

Pais, Nova Veneza vai parar para assistir Caravaggio x Juventus, às 15h. No

jogo de ida, o clube de Jaraguá do Sul, treinado por Paulo Baier, venceu por

2x1. Caso Santa Catarina e Caravaggio subirem, teremos dois estreantes no

Campeonato Catarinense do ano que vem. Vou torcer por ambos.

DEFINIÇÃO DOS FINALISTAS



No dia 1º de dezembro, Tubarão será

o cenário de uma grande celebração

musical com mais uma edição do "Sunset

no Shopping", tendo como atração prin-

cipal a renomada dupla Jorge & Mateus.

O evento ocorrerá na Praça Ivo Prim, no

estacionamento do Farol Shopping, pro-

metendo agitar a cidade com uma expe-

riência musical inesquecível.

Conhecidos por sucessos como "Pode

Chorar", "Amo Noite e Dia", "A Hora é

Agora" e "Sosseguei", "Propaganda",

"Todo Seu" e "5 Regras", os goianos Jor-

ge & Mateus, da cidade de Itumbiara -

Goiás, conquistaram projeção nacional e

hoje são considerados uma das principais

duplas sertanejas do Brasil. A trajetória

da dupla começou em 2005, quando Jor-

ge, estudante de Direito, e Mateus, es-

tudante de Agronomia, se encontraram

em um churrasco de amigos e decidiram

unir suas vozes. O primeiro show da du-

pla aconteceu em 26 de maio de 2005,

em uma boate de Itumbiara.

Em 2024, Jorge & Mateus lançaram

"Haverá Sinais", com a participação es-

pecial de Lauana Prado. Esta é a terceira

colaboração da dupla com outro artista,

após parcerias com Marília Mendonça e

Alexandre Peixe. Produzida por Dudu

Sunset no Shopping confirma show
da dupla sertaneja Jorge & Mateus

1111111111Sexta-feira, 9 de agosto de 2024              |  www.jornaldacidadetb.com.br

O evento ocorrerá na Praça Ivo Prim, no estacionamento do Farol Shopping

Borges, a canção rapidamente alcançou

o topo das paradas musicais no Spotify e

Deezer, destacando-se pelo seu título que

virou meme nas redes sociais. Jorge &

Mateus continuam a encantar multidões

com suas interpretações únicas e inten-

sas, sempre trazendo novidades para o

público.

O evento contará com diversos seto-

res para o público, incluindo Arena, VIP,

Backstage com open bar (chopp, refrige-

rante e água) e open food das 18h às 21h,

Front fã com open bar (chopp, refrige-

rante e água) e open food das 18h às 21h,

mesas e arena. Pacotes especiais tam-

bém incluem ingressos e hospedagem no

Hotel Ibis.

O Sunset no Shopping já trouxe gran-

des shows a Tubarão, incluindo Gusttavo

Lima, Luan Santana, Zé Neto e Cristiano,

e Henrique e Juliano, consolidando-se

como um dos eventos mais aguardados

da região.

Os ingressos para o Sunset no Shop-

ping com Jorge & Mateus podem ser ad-

quiridos no site Minha Entrada, no quios-

que da plataforma no Farol Shopping e

em pontos de venda autorizados. O even-

to é uma realização da 737 Produtora,

Enzo Produções e GDO.

Chá revelação inusitado:

Maria fumaça revela sexo de

bebê no Museu Ferroviário
Passear de locomotiva a vapor é

muito mais do que uma simples via-

gem, é uma experiência que conec-

ta passado e presente, oferecendo

um encantador passeio por paisa-

gens deslumbrantes. No último do-

mingo, dia 4, essa experiência ga-

nhou um toque especial e inusita-

do: a tradicional Maria Fumaça se

transformou em um mensageiro, ao

revelar, de maneira única, o sexo de

um bebê.

Desde que a ferrovia chegou, em

1884, trazida pelos ingleses, o mo-

dal ferroviário contribuiu para o de-

senvolvimento da região Sul Cata-

rinense. Hoje, continua a desempe-

nhar um papel importante, tanto no

transporte de cargas quanto nos

passeios turísticos, a bordo de uma

locomotiva a vapor de 1949 fabri-

cada nos Estados Unidos, que per-

correm os trilhos da Ferrovia Tere-

za Cristina.

O Museu Ferroviário de Tuba-

rão, que preserva o maior conjunto

ferroviário da América Latina, ide-

alizou a revelação do sexo do bebê

como uma forma inovadora e en-

cantadora de celebrar a tradição

ferroviária, unindo gerações em um

momento de celebração e amor. “Já

vimos muitas revelações criativas

por aí, mas quisemos ir além. Usar

a fumaça da locomotiva como um

meio para anunciar a chegada de

uma nova vida e o sexo do bebê

trouxe um toque de mágica e sin-

gularidade à ocasião”, afirma o Co-

ordenador dos passeios ferroviári-

os, Jefferson Vitorino.

O casal Vitória Claudino e Renan

Frasson, naturais de Tubarão, espe-

ram o primeiro filho e a convite do

museu ferroviário decidiram revelar

o sexo do bebê por meio da locomo-

tiva, que já fez parte da história da

família. “O pai de coração do meu

sogro trabalhou muitos anos na fer-

rovia. Fazer essa revelação com a

Maria Fumaça é profundamente sig-

nificativo para nós, pois ela é parte

de nossa história e da nossa região”,

comenta Vitória com emoção.

Assim, em um domingo repleto

de expectativa e carinho, a locomo-

tiva a vapor se transformou não

apenas em um meio de transporte,

mas em um símbolo de novas jorna-

das e sonhos, com a fumaça azul re-

gistrando um novo capítulo na his-

tória ferroviária.
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